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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Beyer, Ursula     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Dr. Eckhardt, Gerd     
Prof. Dr. Höffer-Mehlmer, Markus    
Kippert, Heinz-Gregor     
Lauzi, Myriam     
Dr. Marg, Hans     
Neger, Thomas     
Neubach, Gangolf     
Rehn, Werner   (Urkundsperson) 
Schütze, Gerlinde     
Stufler, Erwin   (Urkundsperson) 
Wolf-Rammensee, Dagmar     
Dr. Wollstadt, Michael     
Zindorf, Hans-Wilfried     
 
 
- Schriftführung 
 
Blankenberger, Theresia     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
 
Anträge 
 
1. Nutzungs- und Entwicklungskonzept für die Zitadelle und ihr Umfeld  

(SPD, CDU, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, FDP, ÖDP) 
 
2. Umpflanzung zweier kürzlich neu gesetzter Bäume in der Mauernähe der Zitadelle 

(SPD) 
 
 
Anfragen 
 
3. Änderungen im Streckennetz der MVG bei Einführung der Mainzelbahn; hier: 

Änderungen im Bereich Landwehrweg (SPD) 
 
4. Sachstandsberichte 
 4.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0240/2015 FDP, Ortsbeirat Mainz-Oberstadt 
 4.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0247/2015,ÖDP Ortsbeirat Mainz-Oberstadt 
 4.3. Antwort auf Anfrage Nr. 0241/2015 (SPD) "Verkehrssituation in der Schillstraße" 
 4.4. Sachstandsbericht zu Antrag 0234/2015 CDU, Ortsbeirat Mainz-Oberstadt 
 4.5. Sachstandsbericht zu Antrag 0245/2015 CDU Ortsbeirat Mainz-Oberstadt 
 4.6. Antwort auf Anfrage Nr. 0135/2015 (SPD)  

"Abriss und Neubau des Hildegardis-Krankenhauses" 
 4.7. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0275/2015 (ÖDP),  

Ortsbeirat Mainz-Oberstadt 
 4.8. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1631/2014 (CDU),  

Ortsbeirat Mainz-Oberstadt 
 
5. Ausweitung des Bewohnerparkens in Mainz 
 
6. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
7. Fragen und Anregungen aus der Mitte des Ortsbeirates 
 
8. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
9. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
10. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
11. Stadtteilmittel 2015 
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Die Vorsitzende eröffnet um 18.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Oberstadt und stellt 
fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
Punkt 1 Nutzungs- und Entwicklungskonzept für die Zitadelle und ihr Umfeld  

(SPD, CDU, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, FDP, ÖDP) 
Vorlage: 0535/2015 

 
Herr Dr. Marg begründet den gemeinsamen Antrag gemäß der Vorlage. 
 
Während der anschließenden Aussprache wird aus den Reihen des Ortsbeirates die 
Notwendigkeit eines Gesamtkonzeptes für erforderlich erachtet; u. a. werden folgende 
Eckpunkte genannt: 
 
- Zukünftiger Schwerpunkt der Arbeit des Ortsbeirates: Thema Zitadelle. 
- Vorbild: Umgang der Partnerstadt Erfurt mit der dortigen Festung. 
- Bedeutung der historischen und gegenwärtigen kulturellen Nutzung. 
- Bildung einer parteiübergreifenden Konzeptionsgruppe. 
- Konzeption des Römischen Theaters und der Zitadelle als Einheit. 
- Öffentliche Auslobung eines Ideenwettbewerbs. 
- Einladung aller Initiativgruppen zu einer konzertierten Aktion durch die Bau- und 

Kulturdezernentin. 
                                                                                                                                      
Der Ortsbeirat beschließt den Antrag sodann einstimmig (14 : 0 : 0 : 0). 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Punkt 2 Umpflanzung zweier kürzlich neu gesetzter Bäume in der Mauernähe der 

Zitadelle (SPD) 
Vorlage: 0536/2015 

 
Herr Dr. Marg begründet den Antrag der SPD gemäß der Vorlage und bedauert, dass bei der 
Standortsuche der Bäume die Denkmalpflege nicht eingebunden war. 
                                                                                                                                      
Der Ortsbeirat beschließt den Antrag ohne Aussprache einstimmig (14 : 0 : 0 : 0). 
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Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 3 Änderungen im Streckennetz der MVG bei Einführung der Mainzelbahn; hier: 

Änderungen im Bereich Landwehrweg (SPD) 
Vorlage: 0329/2015 

 
Es liegt keine Antwort der Verwaltung vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 4 Sachstandsberichte 
 
 
Punkt 4.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0240/2015 FDP, Ortsbeirat Mainz-Oberstadt 

hier: Unterführung an der Straßenbahnhaltestelle "Kurmainz-Kaserne" 
Vorlage: 0426/2015 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 27.02.2015, 
Az.: 70/70 00 66/Ob, zur Kenntnis.  
 
 
Punkt 4.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0247/2015, ÖDP Ortsbeirat Mainz-Oberstadt 

hier: Bücherkasten (offene Bücherei) 
Vorlage: 0416/2015 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht von Herrn Oberbürgermeister Ebling vom 
25.02.2015, Az.: 10.05, zur Kenntnis.  
 
 
Punkt 4.3 Antwort auf Anfrage Nr. 0241/2015 (SPD)  

"Verkehrssituation in der Schillstraße" 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Frau Beigeordneter Eder vom 06.02.2015 zur 
Kenntnis.  
 
 
Punkt 4.4 Sachstandsbericht zu Antrag 0234/2015 CDU, Ortsbeirat Mainz-Oberstadt; 

hier: Krähenplage rund um die Fichteplatzsiedlung 
Vorlage: 0501/2015 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 06.03.2015, 
Az.: 67/67 00 66 Ob, zur Kenntnis. 
 
Nach Auffassung von Herrn Kippert ist der Antrag nicht erledigt. 
 
Er stellt fest, dass die Situation am Fichteplatz nicht mit der in anderen Grünanlagen zu 
vergleichen ist und regt an, Fütterungen durch Privatpersonen zu kontrollieren und zu ahnden. 
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Punkt 4.5 Sachstandsbericht zu Antrag 0245/2015 CDU Ortsbeirat Mainz-Oberstadt 
hier: Provisorische Unterbringung von Flüchtlingen 
Vorlage: 0449/2015 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht von Herrn Oberbürgermeister Ebling vom 
02.03.2015, Az.: 10.01, zur Kenntnis. 
 
Nach Auffassung von Herrn Kippert ist der Antrag nicht erledigt. 
 
Er weist darauf hin, dass die im Sachstandsbericht genannte Anfrage Nr. 0274/2015 das 
Verwaltungsgebäude der GFZ-Kaserne betrifft. Der Antrag bezieht sich jedoch auf die dortigen 
Mannschaftsunterkünfte. 
 
 
Punkt 4.6 Antwort auf Anfrage Nr. 0135/2015 (SPD)  

"Abriss und Neubau des Hildegardis-Krankenhauses" 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme der Frau Beigeordneten Grosse vom 25.02.2015 zur 
Kenntnis.  
 
 
Punkt 4.7 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0275/2015 (ÖDP),  

Ortsbeirat Mainz-Oberstadt 
hier: Historischer Feuerlöscher Berliner Siedlung 
-Tischvorlage- 
Vorlage: 0510/2015 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Grosse vom 18.03.2015, 
Az.: 60/61 26 Ob All, zur Kenntnis.  
 
 
Punkt 4.8 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1631/2014 (CDU),  

Ortsbeirat Mainz-Oberstadt 
hier: Bürgerversammlung zum Heiligkreuz-Areal 
-Tischvorlage- 
Vorlage: 0590/2015 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Grosse vom 18.03.2015, 
Az.: 60/61 26 Wei B 104, zur Kenntnis. 
 
Nach Auffassung von Herrn Rehn ist es wichtig, die Öffentlichkeit möglichst früh und 
umfassend zu informieren. 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                     
Punkt 5 Ausweitung des Bewohnerparkens in Mainz 

hier: Einführung der Bewohnerparkzone O7 in der Oberstadt zum 
01.06.2015 
Vorlage: 0328/2015 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Beschlussvorlage der Verwaltung vom 03.02.2015, Az.: 61/68, zur 
Kenntnis. 
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Punkt 6 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
- keine Vorlagen - 
 
 
 
Punkt 7 Fragen und Anregungen aus der Mitte des Ortsbeirates 
 
1. Herr Rehn stellt fest, dass die Begegnungsvorgänge der PKW in Höhe der Bushaltestelle 

Landwehrweg durch die lange Aufenthaltszeit der Linienbusse sehr problematisch sind. 
 

Die Vorsitzende erläutert die Gründe und weist im Übrigen auf die dortige 
Geschwindigkeitsbegrenzung von 30 km/h hin. 
 

2. Herr Dr. Wollstadt bezieht sich auf den Fahrradabstellplatz Salvatorstraße /  
Römisches Theater und regt Folgendes an: 
 
- Entfernung der defekten, herrenlosen Fahrräder. 
- Reinigung des Platzes. 
- Installation geeigneterer Fahrradständer. 
- Erweiterung der Abstellfläche. 
 

3. Herr Neubach weist auf die sehr lange Wartezeit für Fußgänger an der Lichtsignalanlage  
in der Windmühlenstraße / Höhe Drususwall hin und bittet, diese an die anderen 
Ampelschaltungen anzupassen. 
 

4. Frau Wolf-Rammensee bezieht sich auf die gesperrte Fußgängerunterführung 
in der Salvatorstraße / Höhe Auf der Steig und bemängelt, dass Hinweisschilder  
auf die Sperrung fehlen. 
 

5. Herr Stufler regt an, den Kurvenbereich Salvatorstraße / Wilhelmiterstraße /  
Zitadellenweg verkehrssicherer zu gestalten. 

                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8 Einwohnerfragestunde 
 
1. Frau Hirsch weist darauf hin, dass auf dem gepflasterten Weg zwischen dem ehemaligem 

MAG-Hotel und dem MAG-Verwaltungsgebäude in Richtung Elly-Beinhorn-Straße  
Stolperstellen infolge von Wurzelanhebungen eines großen Baumes  
(Höhenunterschied 15 – 20 cm) entstanden sind und bittet aus Sicherheitsgründen um 
eine Reparatur. Außerdem bittet sie um Beseitigung des Mülls an dieser Stelle. 
 

2. Herr Gaul bittet, folgende Straßenbereiche auszubessern, da bei Regen sehr große  
Pfützen entstehen: 
- An der Philippsschanze, Eingang Gutenberg-Gymnasium 
- Römerwall / Ecke Germanikusstraße 
 

3. Herr Meiß bedankt sich für die von ihm angeregte Geräuschreduzierung der  
Lichtsignalanlage Pariser Straße / An der Philippsschanze.  
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Ende der Sitzung: 19:20 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Ursula Beyer gez. Theresia Blankenberger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Werner Rehn gez. Erwin Stufler 
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 
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